

Todos sabemos que la **población** del mundo aumenta a un ritmo cada vez más rápido; ese aumento es conocido con el nombre de **explosión demográfica**, y son muchos los que piensan que ese **crecimiento** significa una serie de peligros muy grandes, entre ellos, en primer lugar, el de la **contaminación ambiental**.

Sin embargo, **esto** no es totalmente cierto: la **contaminación** aumenta en relación directa con el avance de las industrias, tecnología y la formación de grandes ciudades. **En realidad**, son los países más avanzados los que producen mayor **contaminación**, aunque en ellos no haya un **crecimiento** notable de la **población**.

Pero sin llegar a ese extremo, las consecuencias de la **contaminación** son muy serias: enfermedades en seres humanos y en animales, algunas muy graves, y hasta incurables; pérdidas en la agricultura, desequilibrio ecológico, con muerte de muchísimas especies animales y vegetales; pérdidas en el patrimonio artístico y arquitectónico, etc.

El problema consiste en que si la **contaminación** sigue su ritmo ascendente, es posible que se haga real la amenaza de que la **vida** humana, y cualquier otro tipo de **vida**, ya no sean posibles sobre la Tierra.

Es por esto que han surgido en todo el mundo una serie de movimientos que se ocupan de los problemas del medio ambiente y su **contaminación**, para que la **humanidad** tome conciencia de la necesidad de un cambio.

El progreso suicida

La destrucción constante del ambiente natural que ha traído el avance industrial es una grave y trágica amenaza. Ésta es la faz temible de la atractiva imagen del progreso y el desarrollo. Podemos ser poderosos y altamente productivos, pero hasta ahora lo hemos sido al precio de una desconsiderada y pavorosa destrucción de las condiciones ambientales que hacen la vida posible

Este problema de la ruina ambiental preocupa hoy a todos los gobiernos porque es como el cáncer de la civilización y del progreso.

Así, el avance de la humanidad se hace al precio de la destrucción de la naturaleza y del ambiente que es como decir a costa de la auto-destrucción del hombre.

Localice las expresiones que se relacionan con "progreso" y con "suicida" y agrúpelas en dos columnas.

Veamos otro ejemplo:

Fragmento de un texto extraído de un libro sobre medicina.

Un **gen** es un fragmento de **ADN** que tiene información **genética**, es decir, relativa a un **carácter heredable** del **organismo**. Esta información está contenida en los **cromosomas**, constituidos por ADN y cada especie tiene un número determinado de **cromosomas**.

¿Qué relación puede establecerse entre esos términos?

¿Qué título consideras que tendría este texto?